
Commissione Ambiente ed energia
Verbale riunione del 24/09/2024

Presenti:  Stefano Corsi  (Coordinatore),  Giacarlo Mariani (vicecoordinatore), Gabriele Antonacci, Pietro
Berna, Roberto Forconi, Gian Lorenzo Giuliattini Burbui, Vincenzo Giuliano, Giovanni Gualtieri, Maurizio
Lunghi, Marcello Rinaldi 

Collegati  da remoto: Roberto  Bonciani,  Alessandro Boschi,  Demetrio  Debenedettis,  Paolo Gianninò,
Serena Miceli

Giustificano l’assenza Sergio Aglietti,  Chiara Bartalucci, Maurizio Bacci, Lavorini, Lunghi, Sergio Luzzi,
Lucia Recchia, Mirella Sarti, Claudio Teloni

La riunione inizia alle ore 17.40.

1. Approvazione dei verbali delle riunioni del 6 giugno 2024 e del 27 giugno 2024
La Commissione approva i verbali.

2. Risultati  del  Seminario su efficientamento energetico e produzione energia  elettrica da fonti
rinnovabili presso Ospedale Meyer, 18 giugno 2024
Corsi riferisce in merito al seminario con visita e ai temi trattati. L’evento è ben riuscito e si ringraziano sia
Aglietti che la fondazione Meyer per l’evento. 

3. Seminario su Comunità energetiche ottobre/novembre 2024
Corsi  illustra  il  programma.  I  presenti  concordano sull’importanza di  coinvolgere il  GSE o l’RSE,  nei
prossimi giorni sarà ricercato da parte degli organizzatori un contatto con questi soggetti.
Viene discusso circa l’intervento di Ceravolo. Forniscono alcuni contributi Berna e Rinaldi. Si ipotizza che
l’evento possa realizzarsi in una data a metà novembre.

4. Incontro su scudo verde e mobilità autunno 2024
Corsi  e  Gualtieri  illustrano  l’incontro  che  sarà  svolto  nel  mese  di  ottobre  insieme alla  Commissione
Trasporti e infrastrutture. Gualtieri presenterà i risultati di un approfondimento fatto incrociando dati storici
di concentrazioni, emissioni e mezzi interessati dalle misure previste per lo scudo verde.
Si ipotizza la data del 15 ottobre nel salone della sede dell’Ordine, da confermare previa verifica.

5. Iniziative del gruppo di lavoro acustica
Giuliano illustra il seminario Soluzioni per la qualità acustica degli ambienti scolastici, co-organizzato con
Pescas che si terrà il 24/10 p.v..
Nelle date del 26, 27 e 28 settembre si terrà il convegno Pescas presso la Sala Esse.
Sulle altre iniziative sarà relazionato alle prossime riunioni.

6. Visita impianti di Larderello
Bonciani riferisce in merito alla visita. Ci sarà la possibilità di trattenersi il pomeriggio per visita al museo
della geotermia. Non c’è necessità di scarpe antinfortunistiche. Il numero massimo di partecipanti è 40.

7. Seminario e iniziative su sicurezza e campi elettromagnetici
Gianninò riferisce di aver contattato Matteucci per coinvolgere Regione ed ASL ed è in attesa di riscontro.

8. Il documento Toscana Carbon Neutral
Gabriele Antonacci illustra il documento  Toscana Carbon Neutral. Bonciani consiglia di verificare che il
documento  non  sia  superato  e  in  tal  senso  la  Commissione  concorda  che  contatti  la  Regione  per



conoscere la posizione attuale sul documento o se ci siano altri riferimenti di indirizzo per le politiche
energetiche.
Antonacci propone di valutare l’organizzazione di un seminario di approfondimento sul tema.
Ceravolo ricorda la recente uscita del Decreto aree idonee che supera la precedente normativa regionale..

9. Il progetto del Parco della Piana
Gabriele Antonacci riferisce in merito al progetto che si tratta di un piano organico che colleghi i vari parchi
della Piana.  Sarà inviato il  documento.  Antonacci  propone una giornata di  studio.  Giuliano cosiglia di
coinvolgere Pescas e Corsi dice di sentire il collega di Commissione Bacci. 

10. Attività dei gruppi di lavoro
Boschi segnala l’importanza di continuare a trattare alcuni temi ambientali come quello delle acque e nello
specifico propone un seminario sul D. Lgs. 18/2023 sulla qualità delle acque. Boschi e Corsi illustrano
alcuni elementi di rilievo di questo Decreto. Sarà inviato il testo.

11. Varie ed eventuali
Si presentano i colleghi De Benedettis e Giuliattini Burbui che descrivono le proprie esperienze lavorative
e competenze.
Giuliano ricorda che il 9 ottobre alle ore 17.30 al Giardino delle Rose sarà presentato il libro a cura di
Pescas “Energie, Energie” di Pietro Berna e di Massimo Tucci.
Corsi ricorda che nell’estate è venuto a mancare il prof. Masotti. Mariani propone di ripetere un evento in
sua  memoria.  Boschi  propone  di  trattare  il  tema  della  depurazione  nei  piccoli  sistemi  sul  quale  il
professore ha dato un importante contributo. La Commissione approva.

La riunione si chiude alle ore 19.30.

La prossima riunione è fissata, salvo imprevisti e previa conferma, per il giorno 22/10 p.v. alle 17.30 in
presenza e da remoto. 


